

Lectures : Proverbes 24 versets 30 à 34 (le sort du paresseux...)
1 Rois 19 -"- 7 à 15a (la fuite d'Élie...)
Prédications sur Matthieu 6 -"- 25 à 34 (face aux inquiétudes...)

----ooooOOOoooo----

Dans le Nouveau testament, une montagne en Galilée qui fait référence, car c'est sur celle-ci que Jésus, accompagné de ses disciples voit la foule rassemblée par dizaines de milliers au point que les gens s'écrasaient les uns les autres précise l'apôtre Luc. Elle était là cette foule, pour écouter et s'instruire.....

Le texte d'aujourd'hui nous parle des inquiétudes que le peuple avait à cette époque.... et surprise, j'ajouterais même "dé coiffante" Matthieu nous fait part d'une invitation étonnante faite par Jésus qui précise : "Ne vous inquiétez de rien pour votre vie...." !!!!

Dans le domaine des inquiétudes nous pouvons remarquer que nous ne sommes pas mieux placés de nos jours malgré les avancées technologiques de toutes sortes. Si nous écoutons les sondages pour ne parler que de notre Pays, nous serions les champions du pessimisme, remplis que nous sommes, d'inquiétudes multiples....

Regardons autour de nous.... force est de constater à quel point tant de personnes manquent de tout et en particulier d'affection. Nous n'entendons parler que d'attentats, de violence, de catastrophes naturelles - Une multitude de femmes, d'hommes et d'enfants qui sont dans la douleur.... un monde affligé de souffrances de toutes sortes qui touchent non seulement les coupables mais aussi les innocents.

Depuis la nuit des temps, l' être humain se demandent si "Dieu est amour - s'il est compatissant" et pourquoi, oui pourquoi n'intervient'il pas pour mettre fin à ces tragédies... ?

Peu, voir pas de place laissée à la confiance qui de nos jours, est une option rare sur les chaînes de l'information !

Alors Frères et Soeurs ou amis dans le Christ car Jésus nous appelle aussi ses amis, c'est dans un tel contexte qualifié de ténébreux pour le moins, que nous serions appelés à la tranquillité d'esprit, Matthieu affirmant et martelant même : " Ne vous inquiétez de rien..... Dieu s'en occupe... ! "

Surprenant non!

Ne serions-nous pas dans la ligne des formulations "explosives" de l'Évangile "telle celles de tendre la joue et d'aimer ses ennemis... " !

Le chemin du bonheur durable serait-il vraiment à l'image " des oiseaux du ciel qui ne sèment et ne moissonnent pas et des lis des champs qui ne travaillent pas et ne filent pas...." ?

**N'y a t'il pas avec ces paroles, la grande tentation de nous donner à penser que la vie dès lors qu'elle est entourée de foi chrétienne, n'est que douceur et insouciance, loin très loin des préoccupations matérielles, laissant à Dieu le soin de gérer le tout.... ?
Le chrétien serait-il cet être qui veut savourer la vie à la manière de notre légendaire cigale qui elle, sait vivre sans se préoccuper du lendemain..... ?**

C'est alors que les deux passages, Proverbe 24 et 1 Rois que nous a lus Laure (mais nous pourrions y ajouter le proverbe 6 qui nous parle de la fourmi vous savez l'amie de la cigale!) Et bien ces passages peuvent nous être d'un précieux secours pour comprendre plus clairement l'enseignement que Jésus donne sur cette colline de Galilée.

A l'encontre d'une vie toute contemplative, exempte de labeurs, ces 2 messages de l'ancien testament attirent notre attention sur la nécessité d'agir, d'entreprendre, de ne pas se laisser aller à une attitude passive.

Nous voyons ce qui arrive à la vigne laissée à l'abandon.... un fouillis inextricable par manque d'action du propriétaire paresseux : " un peu de sommeil, un peu d'assoupissement ... et la pauvreté qui rode te surprendra...."

Il en va de même pour Élie, ce très grand prophète qui face à l'adversité, va s'enfermer dans l'endroit le plus sombre, une grotte dans la montagne de l'Horeb pour se cacher et attendre la mort.....

Tout cela pour dire qu'il n'y a pas besoin de réfléchir longtemps pour prendre conscience que notre attitude relaxe face aux inquiétudes de la vie ne tiennent pas..... Elle est même contraire aussi bien à notre expérience personnelle qu'à notre compréhension de Dieu. La Bible ne fait pas l'éloge du laisser-aller et donc du manque d'action dans notre vie de tous les jours.

Dans l'Écriture Sainte, les hommes et les femmes sont invités à être des constructeurs et faire partie de la grande assemblée des enfants de Dieu qui avancent, sortent de leur grotte sombre de l'enfernement. C'est la vraie manière d'accomplir notre vocation divine.

Il existe donc un chemin de crête entre ne rien faire, attendre, et un **travail vrai de notre foi. Le message de Jésus précisé par Matthieu n'est donc pas une annulation des engagements à l'action. Ce n'est pas une nouvelle règle de vie qui est proposée, mais une réelle réorientation pour éviter l'excès inverse qui consiste à attendre tout de notre Dieu.**

Nous sommes également invités par ces versets, à ne pas nous laisser-aller sur le chemin de la désolation sachant pourtant qu'elle existe, et qu'il n'est pas critiquable de s'enfermer dans un lieu sombre.... ce qui est dommageable, c'est de vouloir y rester et résister à un appel vers la lumière de l'espérance qui ouvre de nouveaux possibles dans notre histoire.....

" Que votre lumière brille devant les hommes, afin qu'ils voient vos oeuvres bonnes, et glorifient votre Père qui est dans les cieux" (Matthieu 5 16)

Le prophète Élie va le comprendre, lui à qui le Seigneur va dire : Élie que fais-tu là.... sors et tiens toi devant la montagne . Le Seigneur passa, il n'était pas dans le vent violent, ni dans le tremblement de terre pas plus qu'il n'était dans le feu. C'est dans un souffle, une voix tenue que Dieu lui dit : " Élie, **va et reprends ton chemin....**"
L'invitation à être en marche, se trouver dans cette dynamique qui consiste à avancer, à progresser, à surmonter et à faire avancer....

J'aime tout particulièrement cette analyse du professeur Hubert Bost concernant les inquiétudes dans notre vie et le "remède" dont nous parle Matthieu (ne vous inquiétez de rien...). je tiens à vous en faire part en lisant deux paragraphes.

"Jésus dit-il n'est pas en train de donner une clé pour sortir de la crise, pour régler les grands problèmes de l'humanité, un remède miracle pour l'écologie où l'économie, des critères pour connaître le meilleur des programmes pour la vie dans ce monde.... Tout cela a de l'importance, mais dans de tels domaines, c'est notre réflexion qui est requise; l'Évangile n'a pas réponse à tout même si parfois nous sommes tentés de le faire passer pour la résolution à tous les problèmes.

En réalité que nous dit ce texte si ce n'est quelque chose de très simple, et qui pourtant n'est jamais définitivement acquis. **Jésus nous parle ici beaucoup moins de nous que de Dieu.** Il veut changer notre regard, il dit que, si Dieu est celui qui donne et nous prête vie, inutile de se crisper, de chercher à conquérir ce qui est déjà là, offert par grâce. Ce qui est vrai de l'existence l'est aussi pour ce qui concerne notre salut. Non seulement la vie est là, mais ma vie, notre vie à chacun **prend son sens authentique de ce qu'elle est reçue.** Alors cessons donc de nous inquiéter, de contrôler, tout maîtriser et puis d'éprouver une mortelle frustration lorsque l'énigme résiste.
La vie - notre vie - n'est pas notre propriété et cette prétention à s'en faire les maîtres nous en fait perdre les beautés." Fin de lecture.

Oui inutile de vouloir prendre la place de Dieu, nous n'en avons pas la possibilité.... Mais derrière toutes structures d'échecs et de souffrance, il existe une structure d'ouverture totale. C'est regarder son existence qui peut apparaître comme finie et s'apercevoir que le fini est l'infini, soit le signe que tout est ouvert..... Pour cela nous sommes invités à sortir de nos grottes personnelles pour reprendre notre chemin.

Alors, avec l'aide de notre Seigneur, plus de mots qui ressassent la morosité ambiante et entretiennent la désespérance, mais une promesse où s'enracinent à jamais l'espérance et la confiance en demain. Si la parole est venue vers nous, c'est pour y demeurer jusque dans le silence dira le professeur et pasteur Michel Bertrand.

Amen.

Autre aide pour cette prédication. Pasteur James Woody

